

“Niña del napalm” sobrevivió a la pesadilla La foto que paró la guerra

◆ **FERNANDO MEXÍA**
Los Ángeles, EE. UU.

La famosa fotografía de la “niña del napalm” cumple el viernes 40 años convertida en un símbolo de los estragos de la guerra, un aniversario en el que sus protagonistas recordaron la capacidad de una imagen para cambiar el curso de la Historia.

Kim Phuc tenía solo 9 años cuando un avión del Ejército survietnamita bombardeó su pequeño pueblo de Trang Bang, cerca de Ho Chi Minh (entonces Saigón), en un ataque coordinado con el mando estadounidense que trataba de controlar el abastecimiento por carretera entre Camboya y Vietnam.

Los informes de EE. UU. indicaban que no había civiles en la localidad, según explicaron posteriormente los militares al frente de la operación, quienes dieron luz verde al lanzamiento de misiles cargados de napalm, un combustible capaz de tostar cualquier forma de vida, que convirtió el lugar en un infierno en llamas.

“Hasta entonces yo era una niña feliz”, aseguró Phuc quien atemorizada se había refugiado con su familia en un templo.

El fuego de esas bombas, que alcanzó 1.200 grados, carbonizó sus ropas y le causó quemaduras en el 65 por ciento del cuerpo, especial-

mente en la espalda y el brazo izquierdo, cuya piel se derretía del calor. Phuc salió corriendo por la carretera desnuda, presa del dolor: “¡muy caliente, muy caliente!”, gritaba, con el rostro en llanto, igual que otros de sus parientes. Un momento que inmortalizó el fotógrafo vietnamita Nick Ut quien cubría la Guerra de Vietnam para la agencia estadounidense Associated Press.

Esa foto tomada el 8 de junio de 1972 dio la vuelta al mundo y mostró los horrores del conflicto a todo el mundo hasta el punto que fue decisiva para acelerar el final de los enfrentamientos.

“La Guerra de Vietnam terminó gracias a esa fotografía”, aseguró el fotógrafo, quien esta semana se reencontró con Phuc en una conferencia organizada por la iglesia baptista Liberty de Newport Beach, en el sur de California.

Aquella imagen fue una de las muchas que tomó Ut en aquel con-

flicto, aunque esa marcó su carrera y le valió el premio Pulitzer.

“Para mí, parece que fue ayer, es muy triste, miro de nuevo las fotografías y se ve lo terrible que fue la guerra, todas las guerras, no solo Vietnam”, comentó el reportero gráfico que ahora tiene 61 años y sigue en activo.

“Fui a ayudarla al instante (a Phuc) porque su piel se le estaba desprendiendo del brazo y la espalda. No quería que muriera. Dejé mi cámara y empecé a echarle agua encima, luego la metí en mi carro y nos fuimos al hospital, sabía que podría morir en cualquier momento”, relató Ut.

Kim Phuc llegó en estado crítico al centro médico y el personal, escaso de recursos, la envió directamente a la morgue, donde pasó tres días. “Pero no me moría”, contó Phuc, quien gracias a un amigo de su padre terminó por ser realojada en unas instalaciones para quemados donde estuvo bajo tratamiento



A Kim Phuc la mandaron a la morgue.
EFE

durante 14 meses.

“Es un milagro que sobreviviera”, confesó la mujer cuya historia emocionó a los feligreses californianos a los que enseñó las cicatrices en su brazo quemado, aún visibles a pesar de haberse sometido a 17 operaciones para reconstruir el tejido incinerado por el napalm.

CANCELE MATERIAL CONTRA ENTREGA



NUEVOS PAQUETES CON CERÁMICA
PREGUNTE EL PRECIO

Área M2	PAQUETE OBRA GRIS CON DIVISIONES
36	€2.100.000*
42	€2.340.000
48	€2.720.000
52	€2.960.000
63	€3.290.000
80	€3.725.000
107	€4.260.000

¡SOLO POR ESTA SEMANA!

TRANSPORTE GRATIS A TODO EL PAÍS

*Aplican restricciones

ENTREGA INMEDIATA

E-MAIL: capresacr@hotmail.com • FAX 2257-1096
Tels. 2255-0062 / 2221-6343 / 2222-0853

Bekunis
Alivia el estreñimiento



3 presentaciones:
Té para infusión,
Té instantáneo
y Pastillas

PRODUCTO ALEMÁN
100% NATURAL

**¡Por la noche lo tomas,
por la mañana funciona!**

De venta en su farmacia o macrobiótica favorita
Tel.: 2589-2222

Atención Limón

Oportunidad de trabajo: total, parcial o dedicándole 2 horas al día.

Proyecto relacionado con salud y belleza.

Se ofrece capacitación, negocio y plan de crecimiento.

Deja ya a un lado las excusas. Te espero este viernes 8 de junio

a las 6:00 p.m. en el 2º piso del edificio de Coopejap,

situado frente a soda El Patí, Limón centro

Contacto: Carlos Avellán 8383-4927

105961